



三角山

令和7年度10月号

NO. 956

札幌市立三角山小学校

<https://www.sankakuyama-e.sapporo-c.ed.jp/>

三角山家族

豊かな心育成部（ふれあい担当） 菅原 咲苗

本校では、1年生から6年生までの学級をそれぞれ縦割りにグループ化し、「ふれあいグループ」として異学年交流を行っています。4～6年生までのふれあい委員会の児童が中心となって遊びを計画し、月に一度「ふれあい遊び」をしています。このような活動は、多くの学校で実施されていて、私がこれまで勤務してきた小学校でも同じような異学年交流が行われていました。縦割りグループ対抗で綱引き大会をしたり、卒業前に1～5年生が6年生の似顔絵を描き感謝の気持ちを伝えたりする活動などが印象に残っています。



異学年の交流活動は、人と関わる喜びを味わい、社会性やコミュニケーション能力、相互の思いやりの気持ちを育むことを目的としています。日常過ごす教室とは違い、構成される集団が変わる環境での活動になると、いつもとは違った一面が見られます。1年生は、担任から離れた環境に初めは緊張していますが、次第に笑顔が増え安心して遊びに参加するようになります。6年生は最高学年の意識をもち、自分の役割を考えながら活動します。高学年は低学年をいたわり、見守る頼もしい存在であり、低学年は高学年に感謝

し、その姿に憧れます。異学年交流という環境だからこそ、それぞれの学年に応じた自覚が生まれ、他学年の友達と関わることの楽しさや喜びを感じることが出来ます。また、遊びを中心とした活動の中では、必然的にルールや役割分担が生まれます。このような活動に児童が主体的に活動に参加し、主体的に役割を担い、その大切さを実感する場であることが重要であり、そのための適切な教師の関わりが必要であると考えます。

人との関わりは、時代の変化とともに変わりつつあると感じています。学校生活の中では、異学年交流はその一つで、大きな転機となったのはコロナ禍で過ごした数年間でした。その当時は、マスクをしていてお互いの表情がよくわからなかったり、友達と距離を取って生活したりしていました。異学年交流は中止され、徐々に制限を緩和しながら以前のような活動に戻ってきました。今の6年生は、緊急事態宣言で入学してすぐに休校になったときの1年生です。今年度6年生の担任をしていて、低学年の頃の経験が少ない中で、どのように下級生に関わったらよいのか4月から一緒に考えながら過ごしてきました。

先日のふれあい遠足では、一人一人が最高学年の自覚をもって行動し、やり遂げた達成感を味わって教室に戻ってきました。このように6年生の姿が下級生に受け継がれ、今後も思いやりの気持ちは変わることなく「三角山家族」を実感できる場としてふれあい活動を推進していきます。



【10月の主な行事予定】

日	曜	行事
1	水	・全校朝会 ・視力検査再検査期間-10日(金)
2	木	・1.2.3年 さくら発育測定(保健室) ・1.2年個人懇談 ・4年校外学習:北海道博物館・開拓の村(給食×) ・ALT来校日
3	金	・4.5.6年 さくら発育測定(保健室) ・1.2年個人懇談(4時間授業) 1.2年13:15下校 ・ALT来校日
4	土	
5	日	第28週
6	月	・全学年個人懇談①(4時間授業) 13:15下校 ・ALT来校日
7	火	・全学年個人懇談②(4時間授業) 13:15下校 ・朝の読み聞かせ1, 2, 5, 6年 さくらルーム
8	水	・全学年個人懇談③(4時間授業) 13:15下校
9	木	・全学年個人懇談④(4時間授業) 13:15下校
10	金	・全学年個人懇談⑤(4時間授業) 13:15下校 ・ALT来校日
11	土	
12	日	第29週
13	月	スポーツの日
14	火	・5年校外学習:北ガス・ロイズ(給食×) ・朝の読み聞かせ1, 2, 3, 4年
15	水	・3年教えてファイヤーマン(給食○)
16	木	・中休み全校遊び
17	金	・3年校外学習:オリンピックミュージアム(給食○) ・ALT来校
18	土	地学協働イベント)モルック大会 グラウンド
19	日	第30週
20	月	・クラブ⑥
21	火	・札教研秋の研究集会 ・全学年短縮4時間授業(給食○)13:00下校 ・朝の読み聞かせ1, 2, 5, 6年 さくらルーム
22	水	・さくらルーム校外学習(給食×)
23	木	・ALT来校日 ・6年薬物乱用防止教室
24	金	・全学年4時間授業13:15下校 ・ALT来校日
25	土	
26	日	第31週
27	月	・クラブ⑦(最終) ・音楽発表会特別時間割開始 ~14日(金)
28	火	
29	水	・ALT来校日
30	木	
31	金	・ALT来校日

【10月の個人懇談について】

10月2日(木)～10月10日(金)の期間で個人懇談を行います(2, 3日は1, 2年生のみ)。限られた時間ではありますが、お子様の成長や今後に期待される点などについてお話ししていきます。9月19日(金)に配付した日程表をもとに進めていきますので、よろしくお願いいたします。

なお、ご都合がつかなくなった場合は、学校まで御連絡ください。(TEL 643-1133)

【札教研 秋の研究集会】

21日(火)は短縮4時間授業です。給食を食べてから13時頃に全校児童が下校します。下校時刻が普段と大きく違いますので、アフタースクール等お迎えを必要とする御家庭は、下校時刻について確実に連絡してください。

【健康と安全に気を付けて】

秋の訪れを感じるようになり、寒暖の差の大きい日も多くなってきました。体温調節がうまくいかず体調を崩したり、風邪症状が表れたりする児童が増加する時期です。登下校時には上着を着る、日中は上着を脱ぐなど、気温や天気に応じて上着を着脱できる服装で登校するよう声掛けを行いますので、御家庭でもお声掛けをお願いします。

また、日没の時間もどんどん早くなってきています。4月から10月までの帰宅時刻は17時と指導しています。安全に帰宅するためにも帰宅時刻を守るよう、御家庭でもお声掛けください。

